



CATOLICA: CON LAS MANOS LLENAS EN VENEZUELA

- Todo el fútbol local
- Con Wanderers-Audax en el puerto
- Final violento de Iquique-Colo Colo
- Las confesiones de Marcelo Silva
- Vasconcelos, ciudadano serenense

Jaime Pizarro, en un mediocampo mundial

Italia 90: la notificación al «Cóndor» Rojas

El fenómeno de la exportación masiva de jugadores



CON RUBIO EN ITALIA

- Sus primeros días con el Bologna, su nostalgia
- El DT Maifredi: «ha sido ejemplar»
- Las evasivas de Governatto sobre el «préstamo»
- Jorge Toro, su visita y sus consejos
- La pretemporada en Sestola ● Fotos exclusivas

En las fotos, la presentación oficial de los nuevos: Bonetti, Lorenzo, Rubin, el Serge Demov y Sorrentino, todos con Gigi Maifredi, el DT, arriba, a la izquierda, el «Pájaro» en la cancha de Sestola con la camiseta del Bologna; arriba, a la derecha, un gesto de humor junto al más alto del equipo, el arquero Cusin



El abrazo de Marcos Opazo a «Torpedo» Núñez, Palestino se reencuentra con un goleador

El trámite del partido no otorgaba más allá que la igualdad. Pero el deficiente arbitraje de Ulises Espinoza conspiró con las aspiraciones de Valdivia, y quizás sin quererlo premió a un desdibujado Palestino en el segundo tiempo

ASI

Comprendible era la molestia que técnicos y jugadores de Valdivia señalaron en torno al arbitraje de Ulises Espinoza, porque sin otra razón, que no sea la de la eterna «ley de las compensaciones», sancionó un dudoso penal a favor de Palestino luego de expulsar a Dubó y sancionar con penal una mano de Opazo. Quizás sin quererlo, pero lo cierto es que el desempeño del juez fue decisivo en el resultado final del partido. El cuadro tricolor hasta el cuestionado penal de Clevert a Opazo no merecía más que la igualdad que indicaba hasta ese momento el marcador. Pero la «visita fortuna» apareció de imprevisto en Santa Laura para sacar al equipo de la coledividad árabe de un verdadero callejón sin salida.

Ya en el comienzo el equipo de Luis Ibarra se había incomodado con el accionar valdiviano. Con algunas variantes importantes en relación a lo que venía haciendo, Palestino quiso recuperar la imagen perdida. Esta vez imprevisto a Dubó como defensa central, por más que el técnico señalara que era un volante más y a Juan Carlos Hernández lo desplazó como lateral derecho. A su vez, en el ataque entraron Washington Castro, como puntero izquierdo, y Héctor Flomín en reemplazo de Ramón Pérez. Un 4-3-3 claro, con algunas variantes según se presentara el trámite del partido. Valdivia, por su lado, hizo lo propio, a pesar de su condición de visitante. Lo claro es que en similares condiciones fue el representativo sureño el que impresionó mejor en el primer cuarto de hora. A los 17' obligó al meta Gustavo Sánchez, de Palestino, a cometer una falta fuera del área cuando el juvenil Pedro González lo había eludido, lo que le costó la tarjeta amarilla. En la ejecución del tiro libre, Maturana estrelló el balón en el vertical; a los 15', Sánchez le «robó» la pelota de los pies a Lecaros, cuando éste quiso ingresar hasta el arco con la pelota do-

minada. Los antecedentes indicaban hasta ese minuto que Valdivia, bien plantado en defensa, tenía mayor claridad para llegar a la portería rival.

Pero su problema fue no tener continuidad, porque a partir de los 16' fue Palestino el dueño del campo y del manejo del balón. A los 18', Juan Toro pudo abrir el camino al triunfo tricolor, pero devió; a los 19', Núñez casi sorprendió con «gol olímpico» al meta valdiviano, el brasileño Gerson, pero lo salvó el segundo vertical; a los 26' el goleador visitante Marcolleta sale lesionado, reemplazado por Gormaz, dejando a su oncena sin una importante pieza; a los 30', Gerson se luce al defender un lanzamiento de Dubó. Es decir, fue un cuarto de hora donde Palestino comenzó a prevalecer. Ese mejor juego quedó reflejado justiciaramente en las cifras con el gol anotado por Víctor Castañeda, a los 34'. El autor del tanto ejecutó un tiro libre que dio en la barrera, pero en el rebote sorprendió a Gerson con un «golibó». Tres minutos después, Alfredo Núñez aumentaría con un tanto de hermosa factura, otorgándole tranquilidad al trabajo palestiniista. La jugada del gol nació por el costado izquierdo. Un centro pasado de Castro lo recepcionó el «Torpedo». Paró el balón y cuando fue a marcarlo el meta valdiviano le levantó la pelota a un costado.

Valdivia no decayó. Fue así como a los 43', en una desaplicación defensiva de Palestino, Gormaz de «palmita» colocó el descuento antes que los equipos se fueran al descanso.

El equipo sureño mejoró sustancialmente en la reanudación del partido en la etapa final. Comenzó a presionar a Palestino, equipo que se vio obligado, incluso, a recurrir a continuas faltas, especialmente sobre Pedro González, para neutralizar la presión visitante. A los 17', el árbitro se vio obligado, por este motivo, a expulsar a Rodolfo Dubó. Fue la enésima

falta sobre el puntero izquierdo de Valdivia la que motivó la medida y un tiro libre, del cual saldría el empate transitorio. Carlos Maturana centró y Opazo colocó su mano para impedir que Valdís cabeceara el balón en plena área. El penal fue ejecutado por el propio Maturana, venciendo a Sánchez.

Contrario a lo que se podría suponer de un visitante, Valdivia no se conformó con el empate. Con un hombre más en la cancha y claro dominador del trámite del partido, mantuvo su insistencia sobre la portería de Palestino. Lecaros, Clevert y Portales perdieron ocasiones claras para haber aumentado el marcador, mientras que Palestino intentaba acercarse a Gerson por la vía del contrataque.

La jugada clave del partido se produjo a los 37'. El juez Ulises Espinoza sancionó con penal una supuesta falta de Clevert sobre Opazo, quien se había entereado con sus compañeros de avanzada en un contrataque. La falta fue ejecutada por Alfredo Núñez, anotando el tercer y último tanto del partido. Un gol que dejaba dudas, además que era inmerecido por lo que había acontecido en la etapa final. Valdivia pareció sentir el golpe y decayó en su juego. Sólo al final intentó algunos avances, uno de los cuales provocó una dudosa acción en el área, de Juan Toro sobre Pedro González que el árbitro, al lado de la jugada no sancionó.

Opazo triunfó de Palestino, que aún no logra una expresión futbolística clara. Grata la presentación valdiviana, que en su calidad de visitante no mezuquino en favor del espectáculo, y fue sin duda el principal protagonista en un partido que gustó por el continuo accionar en las áreas.

Por Roberto Vallejos G.
Fotos: José Molina y Arturo Araoz



Izquierda: Juan Toro abraza a Pedro González en el último minuto. Era la ocasión del empate de Valdivia, pero el delantero quiso sorprender al árbitro. Al lado: «Torpedo» lo celebra; Gerson lo lamenta.

PALESTINO 3 VALDIVIA 2

Estadio: Santa Laura.

Arbitro: Ulises Espinoza.

Estado del campo: Regular.

PALESTINO (3): Sánchez; Hernández, Dubó, Artigas, Opazo; Toro, Valenzuela, Castañeda; Núñez, Román (Miranda) y Castro. DT: Luis Ibarra.

VALDIVIA (2): Gerson; Fuentes, Zuleta, Tobar, Salinas; Clevert, Valdés, Maturana; Lecaros, Marcoleta (Gormaz) y González. DT: Rolando García.

Goles: 34' Castañeda (P), 37' y 79' (penal) Núñez (P), 43' Gormaz (V) y 56' Maturana (penal) (V).

Tarjetas amarillas: Sánchez (P) y Valdés (V).

Expulsado: 62' Dubó (P).

Comentario: Atractivo partido que desafortunadamente fue empañado por una deficiente actuación del árbitro Ulises Espinoza. Cuando todo parecía terminar en una igualdad, como la justa repartición de puntos para dos cuadros que compartieron el dominio y la supremacía en los dos tiempos, Espinoza sancionó un penal de Clevert a Opazo que nadie vio. Y casi al término no tuvo la misma actitud cuando Toro hizo caer a González en plena área palestínista. En lo netamente futbolístico, Palestino sólo pudo superar a Valdivia durante el primer tiempo. En ese lapso tuvo claridad para controlar el balón y llegar con posibilidades de gol al arco de Gerson. Pero en la etapa final fue Valdivia el dueño del balón y la cancha. Sin duda que mereció mejor suerte.

Roberto Vallejos G.



PRIMERA DIVISION

TORNEO NACIONAL CUARTA FECHA - 1ª Rueda

D. Iquique - Colo Colo 1 x 1
56' Ori (DIQ), 65' Neucifir, tiro libre (CC)

Naval - Arturo Fernández Vial 2 x 1
26' Diaz (N), 40' Alvarez (AFV), 60' Diaz, penal (N)

U. Española - Everton 2 x 2
8' C. Rojas, cabeza (EV), 39' Yagnam (EV), 61' J. Ramirez (UE), 66' Elguada, cabeza (UE)

O'Higgins - D. La Serena 1 x 1
69' Ciment (OH), 83' De Luca (DLS)

Cobresal - Cobresol 1 x 0
87' Pedros (CS)

Palentino - D. Valdivia 3 x 2
34' Castañeda (P), 37' Núñez (P), 43' Gormaz, cabeza (DVAL), 63' Maturana, penal (DVAL), 79' Núñez, penal (P)

D. Concepción - U. Católica —
Suspendido para el miércoles 3 de agosto.
U. de Chile - Huachipato 1 x 1
51' Baeza, cabeza (H), 90' Hoffens (U)

PROXIMA FECHA 5ª de la Primera Rueda

Huachipato - D. Iquique, U. Católica - U. de Chile, D. Valdivia - D. Concepción, Cobresal - Palentino, D. La Serena - Cobresal, Everton - O'Higgins, A. Fer. Vial - U. Española, Colo Colo - Naval.

GOLEADORES

- J. García (CL), A. Núñez (P)
- M. Silva (U)
- O. Mondaca (CL), R. Martínez (CS), M. Neira (OH), P. Diaz (DIQ), R. Tapser (UC), L. Marcolina (DVAL), P. Jaque (AFV), C. Yagnam (EV), J.J. Ori (DIQ), V. Castañeda (P), T. Diaz (N)

ARQUEROS

	PJ	GC	Pen/Conv.	Pen/Ataj.
DIQ-Alberto Ehrlich	2,95	6	2	0
DIQ-Luis Acoo	1,05	1	0	0
CL-Mario Cobián	4	2	0	0
CS-Julio Acuña	4	5	1	0
DLS-Mario Rodríguez	4	1	0	0
EV-Jorge Cortés	4	3	0	0
EV-Francisco Toledo	4	0	0	0
UC-Marco Cormez	3	5	0	0
U-Raúl Díaz	4	5	1	0
CC-Daniell Morón	3	3	0	0
CC-Marcos Ramírez	1	1	0	0
P-Gustavo Sánchez	4	6	1	0
OH-Cristián Trepo	4	9	0	0
H-Antonio Zaracho	4	3	0	0
N-Leonardo Cavariés	4	5	1	0
AFV-Eduardo Foummer	4	7	1	0
DC-Nicolás Villamil	3	1	0	0
DVAL-Mario Flores	2	2	1	0
DVAL-Gerson	2	3	1	0

PUBLICO

	PUBLICO	PARTIDOS	PROMEDIO
Santiago	46.700	10	4.670
Provincias	152.726	21	6.320
TOTAL	179.426	31	5.787

POSICIONES

	PTS.	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	DF
1. Cobresol	6	4	3	0	1	9	2	+4
2. D. Concepción	5	3	2	1	0	5	1	+7
2. Everton	5	4	1	3	0	5	3	+2
2. D. La Serena	5	4	1	3	0	3	1	+2
2. U. de Chile	5	4	1	3	0	6	5	+1
2. Cobresal	5	4	2	1	1	5	5	0
7. U. Católica	4	3	2	0	1	6	5	+1
7. Palentino	4	4	1	2	1	6	6	0
9. D. Valdivia	3	4	1	2	1	6	5	+1
9. D. Iquique	3	4	1	2	1	7	7	0
9. Colo Colo	3	4	0	3	1	3	4	-1
9. Huachipato	3	4	0	3	1	2	3	-1
9. Naval	3	4	1	2	1	5	3	-3
9. A. Fer. Vial	3	4	1	2	1	3	7	-4
9. O'Higgins	3	4	1	2	1	4	9	-5
16. U. Española	2	4	0	2	2	2	6	-4

POSICIONES LOCAL

	PTS.	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	DF
1. Cobresol	4	2	2	0	0	7	1	+6
1. U. Católica	4	2	2	0	0	5	2	+3
1. Cobresal	4	2	2	0	0	4	1	+3
1. U. de Chile	4	3	1	2	0	5	4	+1
5. D. Concepción	3	2	1	1	0	4	1	+3
5. D. Valdivia	3	2	1	1	0	3	0	+3
5. Everton	3	2	1	1	0	2	0	+2
5. D. La Serena	3	2	1	1	0	2	0	+2
5. D. Iquique	3	2	1	1	0	5	1	+4
5. O'Higgins	3	2	1	1	0	3	2	+1
5. Palentino	3	2	1	1	0	3	2	+1
5. Naval	3	2	1	1	0	2	1	+1
13. A. Fer. Vial	2	1	1	0	0	2	1	+1
14. Colo Colo	1	1	0	1	0	1	1	0
14. Huachipato	1	2	0	1	1	2	1	-1
14. U. Española	1	2	0	1	1	2	4	-2

POSICIONES VISITA

	PTS.	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	DF
1. D. Concepción	2	1	1	0	0	1	0	+1
1. Cobresol	2	2	1	0	1	2	1	+1
1. Everton	2	2	0	2	0	3	3	0
1. D. La Serena	2	2	0	2	0	1	1	0
1. Huachipato	2	2	0	2	0	1	1	0
1. Colo Colo	2	3	0	2	1	2	3	-1
7. U. de Chile	1	1	1	0	0	1	1	0
7. Palentino	1	2	0	1	1	3	4	-1
7. U. Española	1	2	0	1	1	0	2	-2
7. Cobresal	1	2	0	1	1	4	3	-3
7. A. Fer. Vial	1	3	0	2	1	6	5	-5
12. U. Católica	0	1	0	1	0	1	3	-2
12. D. Valdivia	0	2	0	0	2	3	5	-2
12. D. Iquique	0	2	0	2	0	2	6	-4
12. Naval	0	2	0	0	2	0	4	-4
12. O'Higgins	0	2	0	0	2	1	7	-6

CIFRAS

	FECHA	PROM.	TOTAL	PROM.
Goles	19	71	74	2,3
G. Locales	11	51	51	1,6
G. Visita	8	23	23	0,7
G. 1er tiempo	7	27	27	0,9
G. 2º tiempo	12	47	47	1,5
G. de cabeza	4	11	11	0,4
G. de tiro libre	1	4	4	0,1
Autogoles	0	0	0	0
Partidos	7	31	31	1,0
Penales cobrados	3	9	9	0,3
P. convertidos	3	9	9	0,3
P. atajados	0	0	0	0
P. desviados	0	0	0	0
Expulsados	3	16	16	0,5

RECAUDACION

	RECAUDACION	PARTIDOS	PROMEDIO
Santiago	17.946.250	10	1.794.625
Provincias	35.253.000	21	1.678.714
TOTAL	53.199.250	31	1.716.104

PUBLICO POR EQUIPO

	PUBLICO	PARTIDOS	PROMEDIO
D. Iquique	11.118	2	5.559
Cobresol	11.238	2	5.619
Cobresal	8.946	2	4.473
D. La Serena	19.414	2	9.707
Everton	8.565	2	3.282
U. Española	5.730	2	2.865
U. Católica	12.452	2	6.226
U. de Chile	16.688	3	5.562
Colo Colo	8.478	1	8.478
Palentino	3.352	2	1.676
O'Higgins	12.474	6	6.437
Huachipato	9.387	2	4.693
Naval	7.052	2	3.526
A. Fer. Vial	16.670	2	8.335
D. Concepción	17.549	2	8.774
D. Valdivia	11.843	2	5.921

ARBITROS

	PA	TR	TA	PEN/COBR.
Javier Campos	2	1	7	0
Gaston Castro	2	2	9	0
Jorge Cruz	2	1	5	0
Ulises Espinoza	2	1	8	2
Indu Guzmán	2	2	6	0
Salvador Imperatore	3	3	9	2
Enrique Marín	1	0	6	0
Jorge Massardo	2	0	10	0
José M. Muñoz	1	1	10	0
Victor Ojeda	3	2	17	1
Pedro Ríos	2	0	6	0
Carlos Robles	2	3	9	0
Hernán Silva	2	3	8	1
Sergio Toledo	2	1	9	1
Juan Pablo Torres	2	0	14	1
Sergio Vásquez	0	0	0	0

TARJETAS - PENALES

	TR	TA	Pen/Conv.	Pen/Ataj.
DIQ	3	7	1	0
CL	0	9	1	0
CS	1	9	0	0
DLS	0	11	0	0
EV	1	5	0	0
UE	1	8	0	0
CC	0	5	0	0
U	3	10	1	0
UC	0	7	0	0
P	1	12	1	0
PH	1	10	1	0
H	0	0	11	0
N	2	12	1	0
AFV	0	5	0	0
D	3	6	1	0
DVAL	1	1	0	0

	L	LOCALES	E	VISITAS	V
1	2	UNION ESPAÑOLA	14	FERNANDEZ VIAL	27
2	2	UNION ESPAÑOLA	14	EVERTON	28
3	3	O'HIGGINS	17	DEF LA SERENA	29
4	3	COBRESAL	17	COBRESOL	30
5	3	PALESTINO	18	DEF VALDIVIA	31
6	6	UNIV. DE CHILE	20	HUACHIPATO	32
7	7	STGO WANDERERS	20	AUXILIAR ITALIANO	33
8	8	COPRECONADO	21	DEF OVALLE	34
9	8	UNION LA CALERA	22	DEF ANTOFAGASTA	35
10	8	DEF TEMUCO	23	DEF PTS MONTI	36
11	8	RULLENSE	24	MALLECO UNIO	37
12	8	DEF LINARES	25	DEF OSORNO	38
13	8	RES ARAUCANA	26	DEF SAN FELIPE	39

Concurso Nº 642 de la "Polla Gol", 7 ganadores con 13 puntitos y \$ 5.178.928 para cada uno. Para la segunda juramentación 293 cartillas y \$ 48.356 para cada una.

Wirtz, Fernández, Ulich... Tres nombres, dos de los cuales ya pasaron y se fueron. ¿La tercera es la vencida?



Desde la partida de Marco Cornez a comienzos del 87, que Palestino ha buscado impaciente su reemplazante para el arco. Primero fue el argentino Miguel Angel Wirtz, luego el uruguayo Gustavo Fernández. Ahora el turno es para el también trasandino, Alfredo Ulich. Como para pensar que la incorporación del mendocino es...



EL TERCER MANOTAZO

Ulich: otra carta para el arco que genera, Palestino y su tercer arquero extranjero consecutivo



Quizás no lo merece, pero su presencia es observada con cierta desconfianza. Es que en poco más de un año Palestino ha contratado al tercer meta rioplatense, buscando llenar el vacío que dejara Marco Cornez tras su partida a comienzos de 1987. Su nombre es Alfredo Ulich. Por físico impresiona. Posee la estatura ideal para un arquero. Pero es sólo en apariencia. Las prácticas tampoco pueden ser definitivas para expresar una conclusión. Lo que sí está claro es que conoce su oficio. Su estampa combina bien con su ubicación y buenos reflejos. La verdad, sin embargo, aún espera, porque sólo cuando la copropiedad defender el arco palestino en un partido oficial se podrá decir con certeza los quilates que posee esta nueva contratación.

Su carrera profesional se extiende ya por diez años. Con 27 a cuesta y sin compromisos matrimoniales (parece subrayarlo cuando lo dice), posee una madurez adquirida en el esfuerzo y el sacrificio. Ha conocido el triunfo y también la derrota. Pero, sin duda, se trata de un hombre ganador. Se exige al máximo. Además es sumamente autorreflexivo.

Quizás su su curriculum da paso a ciertas interrogantes. Ha defendido Racing de Córdoba, Alianza San Juan, Cipolletti de Río Negro, Lanús de Buenos Aires y Alianza Cutralco. Una carrera cimentada principalmente en clubes de segundo orden. Pero Ulich tiene claro este aspecto. Sabe que deberá esforzarse para demostrar que puede entregar más de lo que indican sus antecedentes.

LA APARICIÓN EN CHILE

—¿Cómo surgió esta posibilidad de venir a Chile?

—Esta opción no era nueva para mí. Ya en año 80 surgió la posibilidad de venir a Green Cross, pero mis padres lo impidieron. Era aún bastante joven. Feliz-

Su presentación

Nombre: Alfredo Aldo Ulich.
Edad: 27 años (3 abril 1961).
Puesto: Arquero.
Estatura: 1,84 mts.
Peso: 80 kgs.
Plato preferido: un buen asado.
Estado Civil: Soltero.
Color: Amarillo.
Actriz: Leonor Benedetto.
Actor: Paul Newman.

mente llegó esta nueva oportunidad. Siempre había deseado salir de mi país. Buscar nuevas fronteras. Ya vez, recién a los 27 años se me da. Y lo más importante es que vengo a una gran institución como es Palestino.

—¿Te has sentido cómodo en el corto tiempo que llevas en Santiago?

—Más de lo esperado, especialmente por el cálido trato que he recibido en Palestino. Posee un grupo humano excepcional.

—¿Por cuánto tiempo permanecerás en Palestino?

—Firmé hasta fines de año, por el torneo oficial. Pero Palestino quedó con la opción de renovarme el contrato el próximo año.

—¿Estás en condiciones de debutar de inmediato?

—Me estoy poniendo a punto con el profesor Ricardo Contreras. El me dice que tengo futuro aquí en Chile, que todo dependerá de lo que yo haga. Y yo estoy dispuesto a no desaprovechar esta oportunidad, más aún jugando por un club importante como es Palestino.

—Sabes que Palestino ha contratado tres arqueros extranjeros en un año. ¿Qué piensas al respecto?

—Conozco muy bien la situación. También tengo conciencia de la responsabilidad que asumo. Por eso me estoy preparando con seriedad para demostrarle a todos que no se equivocaron al traerme. Pero también es bueno aclarar que la salida de Fernández se debió por lesión. Nadie puede desconocer que fue un gran arquero. Campeón del mundo con Peñarol y una trayectoria impecable. A Wirtz no lo conozco personalmente. Sé que jugó en Argentina, pero un gran arquero no fue.

—¿Y tú lo eres?

—Eso lo tendrán que decir ustedes cuando me vean jugar. Si soy grande o no lo dicen los periodistas.

—¿O sea que tu incorporación a Palestino la has tomado como un desafío?

—Claro que lo es. Se trata de mi primera experiencia jugando fuera de Argentina y no pienso terminar derrotado. El profesor Contreras me está exigiendo para que cumpla con este desafío. Me ha dicho que en diez días más estará debutando. Me tengo fe y como soy el tercero de los extranjeros contratados, ya verán que la tercera es la vencida.

—¿Qué cualidad te reconoces como arquero?

—Como el último hombre del equipo me gusta ordenar a mis compañeros de la defensa. Grito constantemente. También estoy siempre dispuesto a salir en auxilio de los defensas como un líbero más.

—¿Cómo es tu relación con Gustavo Sánchez, el otro arquero de Palestino?

—No somos amigos todavía, pero hasta el momento no he tenido problemas con Gustavo. Ya espero que con el tiempo surja algún tipo de amistad entre nosotros. El sabe que yo no he venido a quitarle el puesto. Por algo él se ha mantenido como titular por tanto tiempo. Ambos somos profesionales. Al final jugará el que ante mejor.

Por Carlos Morales
Fotos: José Molina